



# 学校だより

令和 元年 9月17日  
第15号  
四日市市立小山田小学校

## 運動会に向けて！

2学期が始まり2週間がたちました。いよいよ運動会が4日後に迫ってきました。学校は、運動会の練習一色で、一日中運動場や体育館から子どもたちの元気な掛け声や歓声が聞こえています。

今年は、2学期に入るやいなや真夏のような厳しい暑さが戻り、連日35度を超える猛暑日が続いたため、屋外での練習を控えたり時間を短縮したりしながら、運動会の取組を進めてきました。先週末からは、ようやく朝夕の風に爽やかな秋の空気を感じるようになり、各学年の団体演技も少しずつ完成度が上がってきました。6年生にとっては、小学校最後の運動会です。全校児童を引っ張って精一杯がんばってほしいと思います。

今年の運動会全校スローガンは「**こころを一つに 最後まで!**」です。このスローガンどおり、全校児童の心を一つにして最後まで全力を尽くし、子どもたち・保護者の皆さまの心に残る運動会にしてほしいと思います。よいコンディションで当日を迎えられるよう、ご家庭でもお子さんの健康管理に気を配っていただくよう、ご協力よろしくをお願いします。

## 表現・団体運動についての各学年からの紹介！

### 1・2年生

【表現】「いっしょにぼうけんしよう！」(プログラム No.12)

4色のバトンを手にした1・2年生が「ドラえもん」を元気いっぱい踊ります。見どころは、きれいにそろったバトンの動きです。声援をよろしくお願いします。

【団体】「いっしょに玉入れ」(プログラム No.15)

小さい手に握りしめた玉を高いかごをめがけて力強く投げます。どちらのチームもおじいさんおばあさんと一緒に勝利に向けてがんばります。かごに入った時の笑顔にご注目ください。



### 3・4年生

【表現】「Big Smile！」(プログラム No.14)

4色のバトンを手にした3・4年生が「一緒にいこう」「世界に笑いかけている」の2極を踊ります。見どころは、はじける笑顔と元気一杯踊る姿です。ぜひ、子どもたちに合わせて手拍子をお願いします。

【団体】「小山田っ子タイフーン」(プログラム No.10)

赤小山田っ子がタイフーンのごとく、運動場をかけ回ります。どちらのチームも勝利を目指してがんばる姿をお楽しみください。



### 5・6年生

【表現】「鼓動」(プログラム No.16)

私たち5・6年生は、生命の源「大地」の鼓動を表現します。躍動感あふれる演技をご覧ください。

【団体】「ひっぱれ！ノーサイド・ゲーム！！」(プログラム No.3)

ボールを持って押しまくるラグビーが今話題ですが、小山田小のノーサイドゲームは、竹を持ってひっぺります。力を合わせて頑張るぞ、オー！！



## 第2回避難訓練を実施しました！

9月6日（金）の2限目に、今年度2回目の避難訓練を実施しました。今回は、授業中に震度5弱の地震が発生したことを想定して、地震のときに身を守る安全行動（ダンゴムシのポーズ）をとること、窓ガラス等の落下物から各自、防災頭巾やランドセルなどで頭部を守って避難することを目的としました。今回、避難開始から全クラスが避難場所の体育館に集合し、点呼が済むまでが2分50秒と前回より25秒も早く避難することができました。訓練の様子を見守っていただいた、四日市市消防団小山田副団長の矢田正喜さんからは、「みなさん今日は、とても真剣に取り組み、素早く避難できました。地震はいつどこで発生するか分かりません。地震が起こった時の避難の仕方をお家の人とも話し合っておきましょう。」と講評していただきました。また、訓練の最後には、全校でJ-Alert（ミサイルが日本に飛来する可能性のある時の緊急速報）の音を聞き、その避難方法についても学習しました。訓練終了後には、1・3・4年生が、消防車を見せさせていただき、消防車について分団の方々から説明していただきました。消防車に乗せていただいたり、ホースを持たせていただいたりして、子どもたちは、みんな目を輝かせていました。

今回は、シェイクアウト訓練もあわせて実施しました。ぜひ、ご家庭でも地震に対する備えについて話し合ってくださいと思います。



## スマホ・ケータイ安全教室！

9月9日（月）の3・4限目に3・4年生と5・6年生を対象にNTTドコモから講師の方を招いて、「スマホ・ケータイ安全教室」を実施しました。安全教室では、スマホのゲームでアイテム購入のために課金して高額な請求がきたり、名前や住所・電話番号、顔写真（YouTubeなどの動画）など自分や友達の個人情報をインターネット上に公開して、トラブルや犯罪に巻き込まれたりすること、SNS上の文字だけのやり取りでは、本当の気持ちが伝わりにくく、誤解を招いたり相手を嫌な気持ちにさせたりするなどのネットトラブルについて、スライド画像や動画を用いてわかりやすくお話していただきました。

年々18歳以下のネットトラブルの被害者が増加し、低年齢化していると言われています。お子さんが加害者にも被害者にもならないよう、使用する時間や場所を決める、必ずフィルタリングをかけるなど、家庭でのルールを決めてインターネットを利用させていただくようお願いします。



## 5年生が稲刈りをしました！

9月11日（水）の5限目に、5年生が稲刈りをしました。水田作りからお世話になっている須藤成則さんに鎌を使った稲の刈り方を教えていただき、案山子の小山田太郎君が見守る中、一人4束ずつ順番に刈りました。また、稲刈り後には、須藤さんから藁を使っての稲の縛り方や竹竿を使った稲の干し方も教えていただきました。昔ながらの手作業での稲作をほとんど見ることができなくなってしまった現在では、子どもたちにとって貴重な体験になりました。



### <学校集金についてお知らせします>

10月より消費税が10%となることから、保護者の皆さまの通帳より引き落とされる際の振込手数料が10月より54円から**55円に変更されます**。ご理解いただきますようお願いいたします。